



La ministra española de Defensa, Margarita Robles, y su homólogo de Ucrania, Rustem Umerov, dialogaron en Madrid sobre la situación del conflicto.

ESPAÑA REAFIRMA SU COMPROMISO CON UCRANIA

Se reúnen en Madrid los ministros de Defensa de los dos países, y el Rey visita en Toledo a la unidad que instruye a combatientes ucranianos

LA ministra de Defensa, Margarita Robles, y su homólogo ucraniano, Rustem Umerov, mantuvieron el pasado 14 de marzo un encuentro bilateral en el que España manifestó su compromiso de continuar con su firme apoyo a Ucrania, con el fin de que este país alcance la paz lo antes posible.

En la reunión, celebrada en el Ministerio de Defensa, Margarita Robles confirmó que España seguirá aportando formación a combatientes ucranianos en el marco de la Misión de Asistencia Militar de la Unión Europea en Apoyo a Ucrania (EUMAM-

UA), que se inició en noviembre de 2022 y en la que ya han sido adiestrados más de 7.000 soldados.

«Desde el principio de la terrible y cruel invasión de Ucrania por parte de Putin, España ha estado prestando un firme apoyo a Ucrania», indicó Robles a Umerov. «Vamos a continuar apoyándoos —añadió— en vuestro proceso de paz para conseguir una paz justa y duradera».

La titular de Defensa aseguró que la colaboración de nuestro país se extenderá más allá de un posible alto el fuego, y desde todos los puntos de vista. Así, se continuará el tiempo que sea necesario con el envío

de material militar y de ayuda humanitaria y con el tratamiento para combatientes heridos, mientras se trabaja en un escenario que contempla la consecución de la paz.

Por su parte, Rustem Umerov expuso que el Gobierno ucraniano tiene firme voluntad de alcanzar un alto el fuego y agradeció el respaldo de España, a la que definió como «un socio fiable en estos momentos oscuros para nuestro país».

En el transcurso de la visita, la delegación ucraniana se reunió en el Ministerio con representantes de seis empresas del sector industrial de seguridad y defensa, el cual, según Robles, puede tener un «papel

SEGURIDAD EN EUROPA

crucial» en la consecución de la paz. En concreto, se trataba de Arquimea, Escribano Mechanical & Engineering, Instalaza, Nammo Palencia, New Technologies Global Systems y Rheinmetall Expal.

VISITA DEL REY

La Unidad de Formación de Combate (UFC), que de manera permanente adiestra a militares ucranianos en la Academia de Infantería de Toledo, recibió en las últimas semanas dos relevantes visitas: la del Rey Felipe VI, el 5 de marzo; y la de la ministra de Defensa, quien el anterior 28 de febrero, cuatro días después del tercer aniversario de la invasión por Rusia, presidió un acto de homenaje a los caídos en la guerra, tanto civiles como militares.

Durante más de dos horas, en la que era su primera visita a la Unidad de Formación de Combate, Don Felipe conoció de primera mano cómo se desarrolla el entrenamiento diario de los militares ucranianos en la Academia. En ella, los instructores españoles trasladaron al Monarca el «orgullo y honor» que sentían por su trabajo, orientado a que el personal de ese país vaya lo mejor preparado que sea posible al campo de batalla.

En la sala de conferencias, Felipe VI escuchó la exposición del general Antonio Ramón Bernal Martín, jefe de la Brigada Guadarrama XII y director del Toledo Training Coordination Center (TTCC), con cuartel general en Burgos, cuya cadena operativa coordina todos los módulos de formación a los ucranianos que se desarrollan en España.

A continuación, el Rey presenció varios ejercicios, consistentes en el paso por una zona urbanizada, la ofensiva y la limpieza de trincheras, y el tiro de combate, realizados en el campo de maniobras, con drones y disparos, simulando situaciones que se producen en la guerra en Ucrania.

Finalizados los ejercicios, Don Felipe mantuvo un encuentro con los militares ucranianos y españoles que habían intervenido en los mismos, a los que saludó uno por uno. Después se trasladó al polideportivo, donde se reunió con el resto de personal de la UFC, español y portugués, y del ucraniano.

HOMENAJE

En el acto celebrado el 28 de febrero en el patio de armas de la Academia, bajo la presidencia de Margarita Robles, dos soldados, uno español y otro ucraniano, de-

positaron una corona de laurel delante del monolito en homenaje a los caídos.

La titular de Defensa recordó especialmente a los fallecidos e indicó que «el mejor homenaje que les podemos hacer es ayudar a conseguir esa paz en la que intervengan Ucrania y los ucranianos». Aludió a que nuestro país «se ha convertido en un segundo hogar para miles de refugiados y aquí han encontrado también apoyo sanitario heridos en la guerra».

Son ya los 152 módulos de formación desarrollados por España. De los más de 7.000 combatientes adiestrados, unos 3.500 han recibido instrucción militar en Toledo; y el resto en otros lugares de nues-

La UFC de Toledo lleva a cabo tanto la formación básica como la de diferentes cursos específicos, mientras que los módulos de formación (TM por sus siglas en inglés) se activan para impartir la instrucción en las especialidades que se soliciten, en las instalaciones que los Ejércitos y la Armada tienen en diversas localidades repartidas por todo el territorio español.

Los módulos que se han impartido hasta ahora, de más de 30 especialidades diferentes, han sido muy diversos: desde los de formación básica hasta otros más específicos, como el de Apoyo Aéreo Próximo (*Close Air Support*), que lleva a cabo el Ejército del Aire y del Espacio en



El Rey Felipe VI se dirige a los militares ucranianos que están siguiendo en la Academia de Infantería de Toledo el vigésimo séptimo curso de formación básica.

tro país. El objetivo de los cursos es el de proporcionar adiestramiento general y especializado a los militares de Ucrania, contribuyendo así a la mejora de sus capacidades.

La actual promoción en la capital castellanomanchega, cuya media de edad es de unos 40 años, es ya la vigésimo séptima que realiza el curso de formación básica (*Basic Reruit*). Sus componentes han sido reclutados por el ejército ucraniano y reciben en la Academia de Infantería, durante unos 50 días, la instrucción precisa para ir al frente. Aunque el periodo de formación es limitado, los alumnos, que no son profesionales y llegan casi sin ningún conocimiento militar, consiguen, tras su paso por Toledo, una gran nivel de preparación.

Cartagena, o el de producción de información geoespacial –*Vector Geospatial Data TM*–, en Madrid.

A finales de 2024 comenzó la formación al personal ucraniano en Derecho Internacional Humanitario, en la Escuela Militar de Estudios Jurídicos de la Academia Central de la Defensa, de Madrid. Destacan también los módulos de contraterrorismo de la Guardia Civil y los de desminado marítimo e interdicción marítima de la Armada.

Todas las actividades de EUMAM-UA se desarrollan en suelo de la Unión Europea. Hasta ahora, 24 Estados miembros de la UE —entre ellos, y de forma destacada, España— han ofrecido módulos de formación a militares ucranianos.

Santiago F. del Vado